

Ausführliche Informationen

Aktionswoche Kindertagespflege 2023

"Wundersteine - die kleinsten bewirken Großes"

Vom 08. bis 14. Mai ist es wieder soweit - in der jährlichen Aktionswoche soll auf die individuelle und qualitativ hochwertige Betreuungsform der Kindertagespflege aufmerksam gemacht werden.

Gemeinsam mit unseren Tageskindern möchten wir in dieser Woche etwas Gutes tun, daher rufen wir die Aktion *"Wundersteine"* ins Leben und freuen uns auf zahlreiche Teilnehmende.

Wie funktioniert die Aktion?

Ihr bemalt mit euren Tageskindern Steine, zum Beispiel mit Fingerfarbe. Diese Steine könnt ihr während der Aktionswoche gegen eine kleine Spende weitergeben, zum Beispiel an Eltern, in ausgelegten Körben in kooperierenden Geschäften, in Ämtern, usw. – lasst euren Ideen freien Lauf.

Selbstverständlich dürfen nicht nur Kindertagespflegestellen teilnehmen. Jeder kreative „Steinebemaler“- egal ob Kitakind, Schulkind oder Erwachsener – ist herzlich eingeladen, sich an der Aktion zu beteiligen.

Sollte die Zeit oder die Muße fehlen, sind gerne auch Spenden für die Aktion ohne „Steinangebot“ möglich. Die Bankverbindung hierfür findet ihr im nächsten Absatz.

Nach Abschluss der Aktion

Alle gesammelten Spenden werden von euch nach Abschluss der Aktionswoche an die Toni Kroos Stiftung überwiesen, die sich für schwerkranke Kinder und ihre Familien einsetzt. Zu den Partnereinrichtungen der Stiftung gehört u.a. die Kinderfrührehabilitation des Clemenshospitals in Münster. Dort unterstützen wir mit unserer Aktion *"Wundersteine"* gemeinsam ein wichtiges Projekt:

Die kinderneurologische Frühreha behandelt Kinder, die – etwa durch schwere Unfälle – Hirn- oder andere neurologische Schädigungen erlitten haben. Neben der Motorik sind häufig auch die Denk- und Wahrnehmungsfähigkeiten der Kinder stark beeinträchtigt. Aufgabe der Therapeut*innen ist es daher, den jungen Patient*innen das Verlernte wieder neu beizubringen. Dabei helfen sollen Sensorik-Boxen, die auf spielerische Weise die Motivation der Kids fördern und gleichzeitig ihre motorischen und kognitiven Fähigkeiten schulen. Die Boxen werden individuell nach Alter und Bedürfnissen des Kindes befüllt, z.B. mit Mini-Massagegeräten, Tastbällen,



**Berufsvereinigung der
Kindertagespflegepersonen e.V.**

Schulterschlangen mit Gewichten, Vibrationstieren, Motorikschlaufen oder Acrylfarben. Jedes Kind bekommt eine eigene Sensorik-Box, die es nach dem Krankenhausaufenthalt mit nach Hause nehmen darf, um auch dort weiter fleißig üben zu können.

Diese Boxen möchten wir gerne mit den Spenden der Aktion „Wundersteine“ finanzieren.

Bitte überweist die gesammelten Gelder nach Abschluss der Aktionswoche ab dem 15.05.23 bis spätestens 21.05.23 auf folgendes Konto:

Empfänger Toni Kroos Stiftung
Bank HypoVereinsbank
IBAN DE 54 7002 0270 0015 2034 34
BIC HYVEDEMMXXX

Im Verwendungszweck gebt ihr bitte den Begriff Wundersteine, euren Wohnort und euer Bundesland an.

Beispiel: Wundersteine, Rösrath, NRW

Mehr Informationen über die Toni Kroos Stiftung findet ihr unter:

www.tonikroos-stiftung.de

Gesammelte Gelder

Alle Gelder fließen ohne Abzug zu 100 Prozent in die Anschaffung des Materials für die Sensorik Boxen des Clemenshospitals.

Wir werden nach Abschluss der Aktion von der Toni Kroos Stiftung über den Geldeingang/die Gesamtsumme informiert und geben diese Auskunft selbstverständlich über unsere Homepage und unsere Facebookseite an euch weiter.

Tipps zur Steinegestaltung

Oft finden sich schöne Steine in der Natur, zum Beispiel am Wegrand oder an Flussufern (am besten eignen sich glatte Steine).

Sollte sich das Steinesammeln in eurem nahen Umfeld schwierig gestalten, kann man alternativ in Baumärkten sogenannte „Kieselmosaikfliesen“ erwerben und die Steine zum Bemalen ablösen.

Arbeitsschritte:

- Die Steine sollten gründlich gereinigt und getrocknet werden.
- Je nach Grundfarbe des Steins kann er ohne Grundierung bemalt werden, alternativ kann der Stein in einer beliebigen Farbe lackiert werden – hierfür eignet sich Acrylfarbe.

- Eurer Phantasie und Kreativität sind keine Grenzen gesetzt – die Steine können mit Pinsel oder Fingerabdrücken gestaltet werden, ihr könnt sie mit Gegenständen bekleben und verzieren. Bitte beachtet: Wenn die Steine mit Gegenständen beklebt werden, dürfen sie aus Tier- und Naturschutzgründen auf keinen Fall im Freien ausgelegt werden und sind ausschließlich als Dekoration im Innenbereich gedacht.
- Nachdem ihr die Steine gestaltet habt, verseht sie bitte auf der Rückseite mit folgenden Hashtags:
#wundersteine
#kindertagespflege
- Anschließend könnt ihr die Steine für eine bessere Haltbarkeit mit Klarlack versiegeln. Diesen gibt es zum Sprühen (am besten mit Steinen in einem Karton im Freien nutzen) oder zum Aufbringen mit dem Pinsel. Sowohl die Grundierung der Steine als auch die Versiegelung mit Lack sollte aufgrund der Materialien durch einen Erwachsenen erfolgen.

Wichtig dabei ist: Alle sollen Spaß daran haben und es geht nicht um Perfektion. Die Kinder können mit ihrer Kreativität etwas Eigenes erschaffen - egal ob bunt oder einfarbig, nach Phantasie oder mit Motiv, egal ob gerade, schräg, verwischt. Jeder Stein wird einzigartig, genau wie jedes unserer Tageskinder einzigartig und besonders ist.

Bestimmt habt ihr eigene Ideen und die Kinder möchten oft frei gestalten. Dennoch findet ihr hier ein paar Inspirationen, falls ihr gerne Vorlagen verwenden möchtet. Die Kinder haben die Steine mit Fingerabdrücken gestaltet:



Wir freuen uns auf alle Kindertagespflegestellen, die sich beteiligen und damit den von schweren Schicksalsschlägen getroffenen Kindern mit Hilfe der Sensorik-Boxen den Kampf zurück ins Leben erleichtern.



Alle Informationen zur Aktion findet ihr auch auf unserer Facebookseite und auf unserer Homepage:

www.berufsvereinigung.de

Vielen Dank für eure Unterstützung,
es grüßt euch herzlich

eure Berufsvereinigung der Kindertagespflegepersonen e.V.